
CONSELHO CIENTÍFICO  

Reunião da Comissão de Doutoramentos e Pós-

doutoramentos com o Coordenador e Coordenadores 

de especialidade do Curso de Doutoramento em 

Motricidade Humana 

Ordem de Trabalhos 

1. Informações 

2. Pedido de esclarecimento da Divisão de Gestão de Assuntos Académicos sobre 
procedimentos a adotar na sequência de avaliações curriculares para efeito de 
candidatura a doutoramento em que o requerente é aconselhado a frequentar unidades 
curriculares do 2.º ciclo. 

3. Organização dos Seminários de Doutoramento e do calendário para o 1.º semestre 

4. Outros assuntos 

A reunião foi presidida pelo Presidente do Conselho Científico (CC), Prof. Doutor Francisco 
Bessone Alves, e compareceram os membros cuja presença consta da lista anexa a esta ata e 
que dela faz parte integrante. 

  

Local: Sala de Reuniões dos Órgão de Gestão da FMH 

Data 2 de novembro de 2016 Hora: 14h30m 

Convocados Presentes 

Presidente: Prof. Doutor Francisco José Bessone Ferreira Alves  
 

Vice-Presidente: Prof. Doutor António Fernando Boleto Rosado  
 

Vice-Presidente: Prof. Doutor Duarte Fernando da Rosa Belo 
Patronilho de Araújo 

 

Prof.ª Doutora Maria Leonor Frazão Moniz Pereira da Silva 
 

Prof. Doutor Luís Fernando Cordeiro Bettencourt Sardinha 
 

Prof.ª Doutora Maria Margarida Nunes Gaspar de Matos Ausência justificada 

Prof. Doutor António Prieto Veloso 
 

Prof. Doutor Pedro Jorge do Amaral de Melo Teixeira 
 

Prof. Doutor Carlos Jorge Pinheiro Colaço 
 

Prof. Doutor Francisco dos Santos Rebelo 
 

Prof. Doutor Daniel Tércio Ramos Guimarães 
 

Prof. Doutor Pedro José Madaleno Passos 
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1. Informações 

Após saudar os presentes, e sendo esta a primeira reunião do ano letivo, o Presidente 
informou que ainda não foi publicada a alteração ao plano de estudos do Curso de 
Doutoramento em Motricidade Humana (CDMH), embora a informação de que disponha é de 
que se deve a atrasos das publicações no Diário da Republica. 

Seguidamente fez um breve ponto da situação relativamente ao CDMH, tendo referido que 
há, presentemente 143 estudantes inscritos, tendo entrado 27 novos estudantes no último 
período de inscrições (abril/maio de 2016). Acrescentou ainda que todas as especialidades têm 
estudantes que irão frequentar os seminários. 

Por último, informou que o Prof. Doutor Filipe Melo pediu a sua substituição na 
coordenação da especialidade de Comportamento Motor, tendo sido indicado o Prof. Doutor 
Pedro Passos para assumir essas funções. A proposta foi consensual no grupo de docentes que 
colaboram na especialidade. 

A proposta foi apresentada à Comissão Permanente de Doutoramentos e Pós-
doutoramentos (DOPD) e foi aprovada por unanimidade. 

2. Pedido de esclarecimento da Divisão de Gestão de Assuntos Académicos sobre 
procedimentos a adotar na sequência de avaliações curriculares para efeito de 
candidatura a doutoramento em que o requerente é aconselhado a frequentar unidades 
curriculares do 2.º ciclo. 

O assunto não foi tratado devido à necessidade de se terminar a reunião impreterivelmente 
às 15h30m, tendo-se passado imediatamente para o ponto seguinte da ordem de trabalhos. 

3. Organização dos Seminários de Doutoramento e do calendário para o 1.º semestre 

Foi dada a palavra ao Coordenador do CDMH, Prof. Doutor António Veloso, que relembrou 
que a proposta de calendário dos seminários já fora distribuída por todos os coordenadores 
das especialidades. Pretende-se que o calendário final possa estar disponível para os 
estudantes aquando da sua inscrição no próximo período (15 de novembro a 15 de dezembro), 
e que os temas das conferências e os palestrantes nelas envolvidos possam ser do 
conhecimento prévio dos estudantes. 

Foi iniciado um período de debate em que foi sugerida a possibilidade de duas ou três 
especialidades proporem conferências que possam funcionar como unidades curriculares 
(UC’s) de cada especialidade, o que não só facilitaria a escolha dos estudantes mas também 
garantiria um número maior de assistentes. Futuramente poder-se-á pensar na possibilidade 
de distribuir os temas por especialidades, e estas, por semestres. 

O Prof. Doutor Daniel Tércio informou que está a ser preparada uma conferência em que 
foi convidado o Prof. Doutor António Sampaio da Nóvoa mas que a data não coincidirá com a 
que consta d calendário do curso. 

Também foi referido o facto de poder haver conferências de âmbito geral, sem prejuízo da 
obrigatoriedade de haver conferências próprias do curso de doutoramento. Nestes casos, os 
estudantes poderão requerer, consoante os casos, acreditação dessa formação. 

O Prof. Doutor Pedro Teixeira informou os presentes que, no âmbito da especialidade de 
Atividade Física e Saúde, iria muito em breve propor uma conferência sobre ética, que poderá 
funcionar como UC Conferência para mais do que uma especialidade. 

Por fim, ficou decidido que, até ao dia 9 de novembro, todos os coordenadores das 
especialidades terão de enviar para o coordenador de curso propostas de conferências. O 
formulário, que se encontra disponível ma página eletrónica do CC, deverá ser remetido ao 
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Coordenador do Curso, mas não em sistema operativo Macintosh, que tem causado problemas 
de leitura. O CC enviará aos coordenadores estas indicações. 

4. Outros assuntos 

Não houve. 

Nada mais havendo a tratar, a reunião terminou às quinze horas e trinta minutos, dela 
tendo sido elaborada a presente ata, que vai ser assinada pelo Presidente do Conselho 
Científico, que a ela presidiu, e pelos Vice-presidentes do Conselho Científico, Prof. Doutor 
António Fernando Boleto Rosado e Prof. Doutor Duarte Fernando da Rosa Belo Patronilho de 
Araújo. 

Secretariou a reunião Maria Teresa Souto Vargas. 

(Prof. Doutor Francisco José Bessone Ferreira Alves) 

(Prof. Doutor António Fernando Boleto Rosado) 

(Prof. Doutor Duarte Fernando da Rosa Belo Patronilho de Araújo) 


